
 

UNIVERSIDADE FEDERAL DE ALAGOAS 

INSTITUTO DE PSICOLOGIA 
 

 

ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO INSTITUTO DE PSICOLOGIA DE 25 DE 1 

MARÇO DE 2015. 2 

 3 

Aos vinte e cinco dias do mês de março de dois mil e quinze, às catorze horas e cinco 4 

minutos, reuniram-se na sala de reunião,  no Instituto de Psicologia, os professores: Adélia 5 

Augusta Souto de Oliveira,  Charles Elias Lang,  Cleyton Sidney de Andrade, Henrique 6 

Jorge Simões Bezerra, Heliane de Almeida Lins Leitão, Jefferson de Souza Bernardes,  7 

Lisandra Espíndula Moreira, Lucas Cordeiro Freitas, Marcos Ribeiro Mesquita, Mariana 8 

Costa Falcão Tavares, Nadja Maria Vieira da Silva, Raner Miguel Ferreira Póvoa, Rodrigo 9 

Barros Gewehr, Sheyla Christine Santos Fernandes, Susane V. Zanotti, Simone Maria 10 

Hüning; a representante técnica  Ana Esteves, o representante do corpo discente da 11 

graduação Rafael Fernandes. Foi justificada a ausência das professoras Paula Miura e Telma 12 

Low que estavam em treinamento. O professor Esperidião viajou por motivo de falecimento 13 

de ente da família. O prof. Cristóvão estará ministrando aula na quarta-feira, à tarde. E a 14 

profa. Maria Auxiliadora não compareceu por motivo de doença. Na sequência, a profª. 15 

Adélia apresentou os seguintes pontos de pauta: 1.) Leitura da Ata da reunião anterior e 16 

Informes; 2.) Processos (Homologação, Progressão Funcional,  Avaliação Estágio 17 

Probatório e Remoção); 3.)  Regimento IP; 4.) PIBIC; 5.) Monitoria; 6.) Graduação; 7.) Pós-18 

graduação; 8.) SPA; 9.) Prédio IP; 10.) O que houver; Seguindo para o primeiro ponto de 19 

pauta: 1.) Houve a leitura e aprovação da ata da reunião anterior 2.)  A profa. Adélia 20 

apresentou a aprovação e encaminhamentos AD REFEREDUM dos seguintes processos: 21 

23065.003756/2015-46 - Progressão Funcional de Associada I para Associada II da Profa. 22 

Adélia Augusta Souto de oliveira, no qual a Comissão de avaliação aprovou o processo com 23 

Conceito A. Processo 23065.036323/2014-96 – Progressão Funcional de Adjunto I para 24 

Adjunto II do Prof. Esperidião Barbosa Neto, que apresentou justificativa no atraso da 25 

entrega da documentação para solicitar progressão. E o processo 23065.031384/2014-67 – 26 

Progressão Funcional de Associado I para II da Profa. Maria Auxiliadora Teixeira Ribeiro, 27 

que apresentou nova avaliação da Comissão obtendo conceito A. Os presentes deliberam 28 

aprovando TODOS os processos. A profa. Adélia apresentou os resultados da Comissão de 29 

Avaliação que aprovou a última Avaliação dos Estágios Probatórios dos Técnicos Ana Paula 30 

Esteves e Márcio Manuel Machado Nunes. Os presentes concordaram com aprovação. A 31 

profa. Adélia apresentou a solicitação de Seleção de professor Substituto em duas áreas 32 

Processos Psicológicos Básicos e Psicologia Social. Além disso, destacou a necessidade de 33 

decidir sobre a composição das bancas que precisa ser realizada até a próxima semana, logo 34 

após a publicação dos inscritos. Os presentes aprovaram o pedido de seleção e decidiram 35 

que poderiam ser consultados por telefone ou e-mail sobre a participação da composição da 36 

banca. Em seguida, profa. Adélia apresentou a publicação da Portaria Nº001/15 que compõe 37 

a Comissão de Avaliação do Desempenho Docente de Professor Associado no período de 38 

2015, tendo como professores titulares: Adélia Augusta, Maria Auxiliadora e Heliane 39 

Leitão. E os Suplentes: Charles e Jefferson. Em seguida, a profa. Adélia apresentou os 40 

processos de estágio probatório Nº 23065.001853/2015-02  da profa. Lisandra Espíndula 41 

Moreira que foi aprovada pela Comissão Avaliadora. E o processo Nº 23065.001860/2015-42 

04 do professor Cleyton Sidney de Andrade que também foi aprovado pela Comissão 43 



 

UNIVERSIDADE FEDERAL DE ALAGOAS 

INSTITUTO DE PSICOLOGIA 
 

 

Avaliadora. Os presentes na reunião aprovaram as avaliações dos professores Lisandra 44 

Espíndula e Cleyton Sidney. Logo após, a profa. Adélia apresentou o processo Nº 45 

23074.070338/2014-74 de solicitação de redistribuição do professor Henrique Jorge Simões 46 

Bezerra para o Departamento de Psicologia da UFPB, com oferecimento de código de vaga 47 

número 0235180. Além disso, o professor Henrique destacou que pretende manter vínculo 48 

com o IP para acompanhar as atividades até que sejam efetuadas todas as alterações 49 

necessárias. Após as considerações dos presentes, o Conselho do IP decidiu aprovar o 50 

pedido de redistribuição, entretanto, condicionado a contratação de professor substituto até 51 

que seja realizado Concurso para professor efetivo para o código de vaga disponibilizado. A 52 

profa. Adélia aproveitou o momento e informou que recebeu a solicitação de criação Núcleo 53 

de Psicologia Escolar e Educacional que foi aprovado AD REFEREDUM, mas entende que 54 

deve ser homologado pelo Conselho do IP. Assim, o prof. Henrique solicitou aprovação do 55 

Conselho do IP para a criação do Núcleo de Psicologia Escolar e Educacional que terá 56 

função de integrar ensino, pesquisa, extensão e atuação profissional na interface Psicologia e 57 

Educação. Após consideração dos presentes a proposta foi aprovada. Em seguida, a 58 

professora Sheyla Christhine apresentou formulário de criação de Grupo de Pesquisa 59 

intitulado "Grupo de Pesquisa em Cognição e Comportamento Social (GPCCS)" liderado 60 

pelos professores Sheyla e Lucas Cordeiro. A referida proposta foi aprovada por 61 

unanimidade. 3.) A profa. Adélia apresentou a proposta de Regimento do IP produzida pela 62 

Comissão, formada pelos profs Rodrigo, Lisandra, Cleyton e Lucas, destacando que a 63 

mesma havia sido apresentada ao Conselho em reunião extraordinária ocorrida em 18/03/15. 64 

Foi necessário realizar a consulta de dois itens: composição dos Colegiados dos Cursos de 65 

Graduação e de Pós-Graduação, por professores lotados no IP ou demais Unidades; voto 66 

quantitativo ou qualitativo do presidente do Conselho. Em nome da Comissão de elaboração 67 

do Regimento, o professor Rodrigo Barros informou que os Colegiados devem ser 68 

constituídos por profs nos cursos, independentes de serem lotados no IP e a qualidade do 69 

voto do presidente em caso de empate. Após considerações dos presentes, deliberou-se pelo 70 

voto qualitativo, bem como definiu-se a composição dos Colegiados pelos profs integrantes 71 

dos cursos. Assim, com essas modificações o Regimento do IP foi aprovado por 72 

unanimidade pelo Conselho do IP. 4.)  A profa. Susane comunicou que Comitê Assessor de 73 

Pesquisa da PROPEP pretende programar reuniões mensais a fim de cumprir agenda de 74 

atividades, além daquelas vinculadas ao PIBIC. A profa. Susane informou ainda da 75 

necessidade de indicação de representantes do IP que irão participar do Comitê. A profa. 76 

Adélia reiterou essa solicitação à Direção do IP e considerou que, em virtude do pedido de 77 

redistribuição do prof. Henrique, poderíamos considerar sua substituição. O prof Henrique 78 

concordou. Profa Adélia sugeriu o nome da recém-contratada profa. Paula Miura para 79 

assumir essa representação, caso não houvesse outra candidatura. Os presentes concordaram 80 

e aprovaram a referida indicação. Desse modo, são representantes do IP na Coordenação de 81 

Pesquisa as professoras Susane Zanotti e Paula Miura. Logo em seguida, a profa Adélia 82 

lembrou aos presentes que há Edital aberto do PIBIC e destacou a importância dos 83 

professores com doutorado em participar do processo seletivo. 5.) O Coordenador de 84 

Monitoria,  prof. Lucas Cordeiro divulgou a abertura do Edital de Monitoria 2015 com 85 

06(seis) vagas com bolsas e 12(doze) sem bolsas. O Coordenador de Monitoria destacou a 86 

importância do cumprimento dos prazos, visto curto período para o envio do resultado final. 87 
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Assim, o cronograma das etapas será: prova escrita para Segunda-feira (30/03/15) pela 88 

manhã e as entrevistas devem acontecer a partir da publicação do resultado da prova escrita 89 

na terça-feira pela manhã. Já o resultado final deve ser encaminhado na quinta-feira 90 

(02/04/15) para a PROGRAD. A profa. Lisandra informou que esse edital existia 91 

possibilidade de vagas de tutoria, mas que isso está acontecendo de forma experimental e 92 

que não existe nenhuma resolução de como isso irá acontecer. Sendo assim, foi decido não 93 

ofertar vagas de tutoria no momento. 6.) A profa. Lisandra comunicou que o Colegiado do 94 

Curso definiu que as reuniões serão mensais, às segundas quartas-feiras do mês, com 95 

convocação dos titulares do Colegiado, com a ressalva de que, caso necessitem serão 96 

também convidados os demais professores quando a pauta exigir decisão ampliada, como 97 

por exemplo a oferta acadêmica.  Além disso, as resoluções das referidas reuniões deverão 98 

ser encaminhadas aos e-mails dos docentes. Em seguida, a profa. Lisandra informou do 99 

Edital Nacional de Mobilidade Acadêmica com bolsa e da necessidade de um professor e um 100 

técnico que possam receber e avaliar as inscrições. A profa. Lisandra sugeriu o nome da 101 

profa. Paula Miura. E a profa. Adélia sugeriu o técnico Marcio Nunes. Os presentes 102 

aprovaram. Em seguida, a profa. Lisandra avisou que no final do semestre passado, houve a 103 

necessidade de assinaturas institucionais enquanto coordenadora, em documentos que 104 

comprovavam atividades vinculadas a algumas disciplinas. No entanto, essas não haviam 105 

sido acompanhadas pela atual gestão. Solicitou assim que, os professores que executam as 106 

atividades e acompanham os estudantes na disciplina, assinem os documentos em conjunto 107 

com a Coordenação. Os presentes concordaram. A Coordenação destacou ainda, que os 108 

professores devem entregar suas Pagelas 2014.2 até o final da próxima semana (02/03/15) e 109 

que essa documentação é um ponto importante para avaliação do MEC. O último aviso da 110 

Coordenação foi a entrega de uma avaliação de acessibilidade dos blocos onde ocorrem as 111 

aulas do curso de Psicologia, o documento foi elaborado pelo Núcleo de Acessibilidade sob 112 

orientação da profa. Neiza Fumes. A profa. Adélia recebeu o documento e informou que irá 113 

encaminhar para os órgãos responsáveis. 7.) A Coordenação da pós-graduação, prof. Marcos 114 

Mesquita, divulgou a abertura  do Edital de Concessão de Bolsas. E a profa. Adélia destacou 115 

a importância da palestra do prof. Jean-luc Gaspard como atividade da Linha II  que foi 116 

aberta ao público e contou com a participação dos estudantes de graduação e pós-graduação. 117 

8.) A profa. Adélia informou que o Coordenador do SPA convidou os professores para uma 118 

reunião na semana passada com objetivo de saber quais professores tinham interesse em 119 

realizar atividades no espaço do Serviço de Psicologia Aplicada. Durante a reunião foram 120 

tomadas algumas decisões sobre o funcionamento do SPA e foi informado que haverá uma 121 

nova reunião com a PROGEP, PROEST e psicólogos que estão lotados nessas pró-reitorias, 122 

com o intuito de realizar um trabalho articulado com o SPA e as pró-reitorias. E assim, seria 123 

importante que a Coordenação do SPA levasse para essa reunião um esboço do 124 

funcionamento e demanda do SPA. Logo em seguida, o professor Cleyton tomou a palavra e 125 

primeiramente agradeceu a importante contribuição do professor Charles durante a sua 126 

gestão como Coordenador do SPA. Agradeceu aos professores que estiveram presente na 127 

reunião sobre o SPA e os que manifestaram interesse em se aproximar de alguma forma ao 128 

SPA. O professor Cleyton informou também, que o funcionamento do  SPA ficou definido 129 

que será 7:30 as 17:00hs, com regime de blocos de plantão, chamados de acolhimento e 130 

pronto-atendimento, e que seus alunos de estágio já estão distribuídos de modo que cubram 131 
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todos os horários ao longo da semana. E a intenção é que os professores de diversas áreas 132 

estejam atuando no SPA, para atender a comunidade acadêmica e externa. O professor 133 

Rodrigo destacou a importância em levar para reunião com as pró-reitorias os dados 134 

estatísticos de atendimento e demandas do SPA. Após a discussão entre os presentes, ficou 135 

definido em levar para a reunião com as pró-reitorias, a solicitação de técnicos psicólogos 136 

para exercerem parte de sua carga horária no SPA, até que possamos contar com um técnico 137 

Psicólogo para o SPA. 9.) A profa. Adélia informou que a mudança para o prédio do IP 138 

aconteceu no início do mês de fevereiro/2015, com a definição e ocupação das salas 139 

administrativas a fim de atender especialmente as demandas de matrículas. Assim, a profa 140 

Adélia apresentou a proposta de uso e ocupação do Prédio do IP. Em relação à parte 141 

administrativa do IP, a profa argumentou que iniciaram suas atividades nas seguintes salas: 142 

Direção e Coordenações de Graduação e Pós-Graduação, Reunião de professores, Secretaria 143 

da Direção,  Secretaria da Graduação, Secretaria da Pós-Graduação e NDE/Comissão de 144 

Auto avaliação/Arquivo. As referidas salas foram mobiliadas, equipadas e receberam a 145 

instalação de apenas 8(oito) aparelhos de ar condicionado, devido a contenção de despesas 146 

nos contratos da UFAL, segundo informações da SINFRA. Nesse momento, detectou-se 147 

também que a capacidade de rede elétrica é inferior para instalação de todos os aparelhos de 148 

ar condicionado que já foram comprados. Assim, a SINFRA já está fazendo um 149 

mapeamento para resolver a questão elétrica do prédio e deverá ampliar a rede elétrica. A 150 

profa informou também que a instalação de rede cabeada e wifi foi possível e está em pleno 151 

funcionamento. Em relação ao espaço físico destinado aos professores, a profa. Adélia 152 

informou ainda que houve uma consulta aos professores responsáveis pelos laboratórios, 153 

para o uso compartilhado da Sala 30 por todos os laboratórios.  Destacou ainda que foi 154 

realizada uma reunião em 03/03/2015, as 10:00 horas com todos os professores, para sorteio 155 

das salas dos Gabinetes dos Professores. Os gabinetes ficaram assim definidos: sala 1 - 156 

profas. Telma, Mariana e Cristina,      sala 2 - profs. Jefferson, Charles e Maria Auxiliadora, 157 

sala 3 - profs. Rodrigo e Henrique, sala 4 – profas. Adélia e Heliane, sala 5 - profas. 158 

Lisandra e Paula, sala 6  - profs. Raner  e  Sheyla,  sala 7 - profs. Simone e Marcos,  sala 8 - 159 

profs. Cristóvão e Esperidião,  sala 9 - profs. Susane e Cleyton,  sala 10 – profs. Lucas e 160 

Nadja. A profa Adélia relatou que o PET havia solicitado uma reunião para discussão de 161 

espaço físico no prédio, que ocorreu dia 03/03/2015 com a presença dos Diretores, os profs 162 

Adélia e Rodrigo, o Prof Jefferson (tutor do PET) e integrantes do PET. Essa reunião 163 

encaminhou a disponibilidade de uso para as atividades do PET a sala 31, que ficou de ser 164 

analisada pelo PET. Todavia, até esse momento não houve uma resposta oficial sobre a 165 

proposta da sala. O professor Jeferson apontou seu descontentamento pela mudança de 166 

prédio ter acontecido nas férias acadêmicas, visto que havia uma decisão anterior do 167 

Conselho de que a mudança só deveria acontecer quando o prédio estivesse concluído. 168 

Dessa forma, ele levantou a questão de qual seria política da gestão atual. A profa. Adélia 169 

justificou que essa decisão foi acordada com as Coordenações da Graduação, Pós-Graduação 170 

e SPA e se deu em razão da REITORIA e SINFRA afirmarem a importância de ocorrer a 171 

mudança, visto que parte do prédio já se encontrava em condições de uso, bem como o 172 

argumento de que "a não ocupação gera certa degradação". Por outro lado, o ICHCA 173 

também estava insistindo na desocupação e liberação das salas utilizadas pela Psicologia 174 

para que as mesmas fossem reformadas e destinadas ao Programa de Pós-graduação em 175 
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História, que seria avaliado pela CAPES. Outro fator considerado foi que havia 176 

disponibilidade de agenda de técnicos e de caminhão para mudança no período de recesso. A 177 

decisão da Direção considerou assim todos os aspectos elencados e, especialmente com 178 

intuito de melhor atender a demanda de estudantes e docentes com a organização das 179 

Secretarias, antes do início do semestre letivo para não prejudicar os alunos e os docentes. A 180 

profa. Heliane salientou que a intenção da Gestão de realizar a mudança durante o recesso 181 

contribuiu para identificar os problemas do prédio antes do início do semestre, e isso foi uma 182 

decisão importante.  O professor Cleyton, Coordenador do SPA, considerou que a mudança 183 

do SPA foi necessária, pois, o horário de funcionamento do SPA estava condicionado ao 184 

funcionamento do ICHCA que seria apenas no período da tarde, além disso, o bloco estava 185 

deserto e os bolsistas estavam inseguros de ficar no antigo prédio. Os representantes do PET 186 

e do CA destacaram que não se sentem contemplados com as decisões tomadas, e 187 

questionam o que significa a única sala modificada ser a do PET e não existir espaço 188 

previsto para o CA no prédio. Foi destacado que o NDE/Comissão de 189 

Autoavaliação/Arquivo são demandas das Pró-reitorias e que serão objeto de avaliação. As 190 

solicitações constantes dos serviços de Controle de Gestão necessitam ser atendidas. Até o 191 

presente momento as consultas da CGU à Coordenação da Graduação e à Direção, foram 192 

respondidas via email, mas necessitam ser arquivadas e mantidas no IP, no modo físico, para 193 

consulta. Desse modo, destacou-se que o espaço físico está diminuído em relação ao que se 194 

esperava e que devemos administrar pensando em formas de compartilhar espaços. O espaço 195 

da Pós foi retirado do projeto. Não há espaço para almoxarifado. Nessa perspectiva, a profa 196 

Adélia destacou o esforço para a finalização da reforma do espaço anexo do IP para ser 197 

também utilizado pelos estudantes e profs. Destacou ainda que o ICS tem solicitado a saída 198 

do PET e da sala do mestrado de seu espaço. Aliado a essas dificuldade alertou para a 199 

dificuldade de rede elétrica no IP. Destacou que a Direção fará todos os esforços para a 200 

devida refrigeração dos espaços do SPA e dos Gabinetes dos profs. Nos demais espaços 201 

deverão ser implantadas a rede elétrica, o Laboratório de Informática, e os dois mini-202 

auditórios, tudo isso dependendo da reestruturação da rede elétrica. Em seguida, os profs 203 

Marcos e Henrique fizeram considerações sobre a importância das reivindicações dos 204 

estudantes e do esforço das gestões das Coordenações e da Direção em atendê-las, 205 

ressaltando a importância da participação dos mesmos junto às esferas representativas. Os 206 

estudantes do PET se mostraram reticentes em aceitar a proposta de uso da sala 31. No 207 

entanto, o prof Jefferson considerou que seria uma saída aceitável. Diante disso, a proposta 208 

foi colocada em regime de votação. Os presentes votaram a favor, com uma abstenção.  209 

10.)a)Orçamento:  A profa. Adélia informou da necessidade de economia com os gastos 210 

com energia e água. O professor Rodrigo informou que em reunião com a Reitoria foi 211 

informado que haverá um corte de 33% nos recursos destinados as Unidades, e que as 212 

rubricas de diárias e passagens serão as primeiras a serem afetadas.  Na sequencia os 213 

presentes discutiram a manutenção ou não do acordo de solicitação apenas de diárias. Ao 214 

final da discussão, ficou definido pelos presentes a manutenção da solicitação apenas de 215 

diárias para atender o maior número possível de solicitações e como forma de economia de 216 

gastos. O prof. Rodrigo comentou sobre a dificuldade na compra de alguns itens que não 217 

estão disponíveis no sistema, e sugeriu utilizar a rubrica de pessoa jurídica para realizar a 218 

compras desses itens, um deles é a película e persianas para as salas da administração que 219 



 

UNIVERSIDADE FEDERAL DE ALAGOAS 

INSTITUTO DE PSICOLOGIA 
 

 

recebem muito sol no prédio do IP. O Conselho aprova a compra desde que seja para todas 220 

as salas que necessitem. b)Aviso:  A profa. Simone solicitou apoio e convidou os presentes 221 

para o 3º Encontro do seu Grupo de Pesquisa da ANPEPP, que irá acontecer em 28 e 222 

29/05/2015, no Museu Théo Brandão. A referida professora informou ainda que no dia 223 

29/05/2015, no período da tarde, no MISA, haverá uma Conferência aberta seguida de 224 

lançamento de livro. A profa. Adélia informou que pode contar com IP. Nada mais havendo 225 

acrescentar, a reunião foi encerrada às dezessete horas e oito minutos, da qual eu, Ana 226 

Esteves lavrei a presente ATA que será assinado por mim e pelos presentes. 227 
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